

## Mano dura contra violadores de precios y del fisco

La aplicación de 526 multas, por un valor conjunto de dos millones 397 mil 835 pesos, destaca entre las acciones del enfrentamiento a precios ilegales y abusivos en Granma, dese el 2 de diciembre último.

Así informó a **La Demajagua** Mainolys Hechavarría Reyes, directora provincial de Finanzas y Precios, quien añadió que entre los violadores figuran personas que excedieron las cuantías máximas fijadas para los productos agropecuarios, los precios del pasaje y vendedores no reconocidos como trabajadores por cuenta propia (TCP).

Asimismo, 24 fueron obligados a vender sus productos a los precios correctos, se realizaron siete decomisos y fueron advertidos 12 comercializadores.

Hechavarría Reyes puntualizó que realizaron 93 acciones contra TCP que evaden el pago de impuestos, a quienes impusieron multas por 13 millones 345 mil 536 pesos, en total.

Además, dijo, en la revisión de 21 cuentas bancarias fiscales detectaron irregularidades en ocho (de tres TCP y cinco personas jurídicas), por lo que multaron a sus titulares por 40 mil pesos; y localizaron a ocho deudores, quienes abonaron dos millones 66 mil 214 pesos.

En análisis del asunto, Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, subrayó que es preciso adoptar medidas ejemplarizantes y efectivas ante personas que pretenden burlarse de las instituciones y de los ciudadanos.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, instó a mantener mano dura contra violadores de lo regulado y advirtió que quienes realicen cualquier acción contra inspectores y otros funcionarios que defienden los intereses del pueblo, recibirán todo el peso de la ley.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

## Combatientes, siempre junto a la Patria



Las armas para defender a la Revolución están siempre conservadas y listas, pero el combate de hoy se decide en la economía, en la estabilidad social y en la firmeza ideológica, resaltó el sábado, en Bayamo, Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma.

En la VI Conferencia de balance de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC) en la provincia, la principal dirigente del territorio llamó a luchar por la patria en los ámbitos social y digital, y advirtió de los constantes ataques de los enemigos del pueblo en las redes sociales.

Ortiz Barceló exhortó a fortalecer la vigilancia y el control popular, atentos a fenómenos sociales incompatibles con el socialismo, como el tráfico y consumo de drogas y las desviaciones ideológicas, y subrayó la necesidad de atraer al estudio y al trabajo a los desvinculados.

En la Conferencia, correspondiente a la etapa 2019-2023, rindieron un minuto de silencio como tributo a los asociados fallecidos durante el período.

El general de división José Antonio Carrillo Gómez, presidente nacional de la organización, transmitió a los granmeneses un saludo de la general de brigada Delsa Esther Puebla Viltres, Heroína de la República de Cuba y vicepresidenta primera de la Asociación.

Carrillo Gómez insistió en la importancia de incrementar el ingreso de revolucionarios a la ACRC, procedentes de las FAR, del Minint, de los consejos de defensa, médicos, enfermeros, comunicadores y otros cubanos que cumplen tareas en defensa de la patria.

Resaltó, asimismo, la relevancia de incorporar a personas jóvenes, como los mejores de la Brigada de la frontera, y quienes cumplen importantes misiones militares. "Esta no es una asociación de veteranos", recalzó.

Los delegados ratificaron al coronel Bárbaro Ramírez Álvarez como presidente de la Asociación de Combatientes en Granma, a la teniente coronel Ida Belsis Bello Garcés en el cargo de vicepresidenta y jefa de la secretaria de organización, y a su homólogo Juan Ricardo Verdecia Diéguez, como jefe de la secretaria de trabajo patriótico-militar e internacionalista.

Fueron elegidos delegados a la Conferencia Nacional, Ida Belsis Bello Garcés, Amaury Estrada Aguilar, Reynaldo Fernández Moreno, Fidencio González Peraza, Udalís Guerra Calzada, José Antonio Leyva García, David Ismael Montalvo Sánchez, Delsa Esther Puebla Viltres, Bárbaro Ramírez Álvarez, Cándido Reyes Reyes, José Domingo Román Santos, Eduardo Salfrán Isaac, Alexander Santoya Mora y Juan Ricardo Verdecia Diéguez.

Presidieron, también, la reunión, el coronel Fidencio González Peraza, Héroe de la República de Cuba, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

## Preparativos por el fin de año y del triunfo de la Revolución

Acopiar unas 20 mil toneladas de productos agropecuarios para las ofertas a la población, en estos días de fin de año, como parte de la celebración por el aniversario 66 del triunfo de la Revolución, es el propósito de un programa en Granma.

Rogelio Solano Socarrás, jefe del Departamento de comercialización en la Delegación provincial del Ministerio de la Agricultura, dijo que este volumen garantiza un incremento en la presencia de alimentos en la red de ventas del territorio.

Informó que también continuarán las ferias integrales con motivo de las festividades de carácter provincial en Bayamo y Manzanillo, además de las previstas en los otros 11 municipios.

Subrayó que trabajan en los preparativos para diversificar las ventas y aclaró que será limitada la oferta de la proteína animal, la cual estará en correspondencia con el potencial de producción.

Se comercializarán viandas, hortalizas, frutas y granos, como frijol, maíz y arroz, entre otras; carbón vegetal, muy demandado para la cocción de los alimentos, alternativa de valor incalculable ante la situación energética por la que atraviesa el país.

Solano Socarrás dijo que en la red minorista de mercados agropecuarios, placitas y puntos de las bases productivas deben venderse alrededor de 15 mil toneladas que incluirán productos elaborados por la pequeña industria local.

Reconoció el esfuerzo frente a las limitaciones materiales, provocadas por los fenómenos naturales, en particular en la rama ganadera, para acopiar el máximo posible de carne y leche vacuna con destino a la industria.

Enfatizó en que celebraremos el advenimiento del nuevo año y el aniversario del triunfo de la Revolución trabajando unidos a ella, en defensa de la obra, sus principios y valores de justicia social.

Muchos otros sectores se alistan, asimismo, para contribuir con ese propósito. No obstante, alertamos de la nociva práctica de almacenar productos demandados, creando escasez o inexistencia en la red de mercados y provocando su venta a precios especulativos en puntos privados o mediante la sustracción inescrupulosa de almacenes del Estado, como ocurre actualmente con el ron.

JUAN FARRELL VILLA



GRANMA SIEMBRA LA PAPA QUE CONSUMIRÁ

Los agricultores de las unidades básicas de producción cooperativa Antonio Maceo y El Palmar, pertenecientes a la Empresa municipal agroindustrial de Yara, asumen la responsabilidad de producir la papa que consumirá la población granmense en 2025.

Tras el regreso del cultivo, después de muchos años sin realizarse siembras aquí, serán plantadas más de 60 hectáreas que, con adecuados rendimientos, deben garantizar las tres libras per cápita contempladas, cada año, en la actual pauta de distribución normada, para la provincia.

Iramis Vargas Díaz, subdelegado provincial agrícola, informó que el programa contará con el paquete tecnológico posible, incluyendo la semilla, en un esfuerzo para asegurarlo por parte de la dirección del país.

Recordó que en los últimos años se realizaron cosechas de papa agroecológica o de bajos insumos, destinadas al autoabastecimiento municipal. (Juan Farrell Villa)

CONSTRUCTORES CELEBRAN SU DÍA

En nombre del Partido, del Gobierno y de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), la Empresa de Montaje y Construcción Granma recibió, este 5 de diciembre, en Bayamo, el reconocimiento a sus resultados del actual año, en el acto provincial con motivo del Día del constructor, presidido por Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en el territorio, y la gobernadora Yanetsy Terry Gutiérrez.

Ámbar Zamora Maturel, miembro del Secretariado Nacional de la CTC, entregó a la entidad constructora la bandera de Proeza Laboral, por sus aportes en la recuperación tras los daños que ocasionó el huracán Óscar en la provincia de Guantánamo.

A ocho trabajadores que llevan 20 o más años en el sector, les fue conferida la medalla Armando Mestre Martínez, mientras que a nueve anristas se les entregó la condición 8 de Octubre. (Yoenis Pompa Silva)

SIMPOSIO REGIONAL DE EDUCACIÓN

El X Simposio Regional de Educación sesionó de forma virtual durante la presente semana, en el campus Blas Roca Calderío, de Manzanillo, perteneciente a la Universidad de Granma.

En las tres primeras jornadas, las actividades académicas principales fueron conferencias científicas, cuyos enfoques están orientados al ideal humano en el pensamiento educativo cubano del siglo XIX, las buenas prácticas en la atención logopédica para la plena inclusión y la convivencia familiar en la primera infancia.

Igualmente, se disertó sobre la actualidad y perspectivas de la formación de profesionales de la Educación Primaria y los desafíos del binomio educación y ciencia en los momentos actuales. (Denia Fleitas Rosales)

AUMENTA LA BOSCADIDAD EN BARTOLOMÉ MASÓ

A pesar del amplio uso que brindan en Bartolomé Masó a sus recursos forestales, la tendencia es al incremento del área boscosa, actualmente por encima del 46 por ciento de la superficie del territorio.

Ello se debe, en gran medida, al quehacer de directivos y especialistas del Servicio Estatal Forestal y entidades comprometidas con el desarrollo silvícola.

Una muestra irrefutable de este buen hacer es el sobrecumplimiento, cada año, de los planes de reforestación, que incluyen áreas nuevas en granjas agroforestales, plantaciones de interés para la defensa y para la protección de las franjas hidrorreguladoras de los ríos.

Son significativos el aporte de proyectos especiales, el aprovechamiento del Fondo de Desarrollo Forestal y la continua reforestación del Plan Turquino, ocupante del 73 por ciento del espacio vital del municipio. (Orlando Naranjo Escalona)

**efemErides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 7 al 13 de diciembre

7-1896 Caen en combate el lugarteniente general Antonio Maceo y su ayudante Francisco Gómez Toro, Panchito. Es instituido, desde 1989, como Día de tributo a los combatientes caídos en misiones internacionalistas.

7-1981 Se funda la Unión Nacional de Historiadores de Cuba.

7-1993 Fundan la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana.

9-1931 Nace, en Artemisa, Ciro Redondo, atacante del cuartel Moncada y expedicionario del Granma.

10-1898 Firman el Tratado de París. Los yanquis desconocen a los cubanos y se reparten Puerto Rico, Guam y Filipinas.

11-1898 Muere el Mayor General Calixto García Iníiguez.

13-1890 En Nueva York (Estados Unidos), en una reunión con varios amigos, el poeta cubano José Martí lee, por primera vez, sus Versos sencillos.